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Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

Необычный «Сплав па-
мяти» причалил в ми-
нувшую субботу в реч-

ном порту Казани.
Уникальный водный пе-

реход на понтонах без 
швартовки длиной две ты-
сячи километров, посвящён-
ный 80-летию со дня нача-
ла Великой Отечественной 
войны, совершают муром-
ские понтонёры. Это воен-
нослужащие 45-й отдель-
ной гвардейской инженер-
ной Берлинской бригады 
Западного военного округа 
и 28-й понтонно-мостовой 
бригады центрального под-
чинения. Они держат путь 

на Волгоград, куда причалят  
22 июня для возложения цве-
тов и гирлянд к мемориалу «Ге-
роям Сталинградской битвы» 
на Мамаевом кургане.

…Духовой оркестр встретил 
«Сплав памяти» и гостей сто-
лицы Татарстана на главном 
причале. Исполнялись воен-
ные песни, было сказано не-
мало слов о том роковом дне 
– 22 июня, когда 80 лет назад 
началась война с фашистской 
Германией. В составе сплава – 
16 понтонов, ведомые шестью 
буксирами. На понтонах раз-
местились спецтехника и ми-
ни-музей инженерных войск.

Хабиб НУРМАГОМЕДОВ,  
боец смешанных  
единоборств, бывший  
чемпион мира по версии UFC:

Огромное спасибо 
«Татнефти» за орга-
низацию турнира 
Eagle в Казани. 
В этой замеча-
тельной поездке 
по Татарстану я 
побывал также 
в Альметьевске, 
где осмотрел 
спорткомплексы 
и пообщался с мо-
лодыми спортсме-
нами. Поверьте 
мне, я ещё не раз 
вернусь в вашу  
республику с турни-
рами, а в Казани 
планирую открыть 
свой спортзал!

цитата дня

картина дня

Вероника АКИФЬЕВА,  
Ирина МУШКИНА, «РТ»

В Татарстане (как и 
в целом по стране) 
завершилась процеду-
ра предварительного 
голосования (прайме-
риз) за кандидатов для 
участия в выборах де-
путатов Государствен-
ной Думы VIII созыва, 
которую проводит 
«Единая Россия». 

Голосование проходи-
ло с 24 по 30 мая. По 
его итогам, опираясь на 

мнение избирателей, пар-
тия сформирует список кан-
дидатов в депутаты Госдумы. 
В Татар стане для участия в 
предварительном голосова-
нии были зарегистрирова-
ны 96 кандидатов.

В этом году праймериз 
прошли в новом формате – 
в электронном и очном ви-
де. Так, на 16 часов в элект-
ронном голосовании при-
няли участие шесть миллио-
нов жителей России. И ещё. 
Как заверили в федеральном 
организационном комитете 
по проведению праймериз, 
безопасность персональных 
данных участников и тайна 
голосования обеспечены на 
самом высоком уровне. Си-
стема прошла многоуров-
невое тестирование специа-
листами партии и независи-
мыми IT-экспертами и пол-
ностью защищена.

Обновился и механизм 
праймериз – в качестве 
участников могли зарегис т- 
 рироваться не только чле-
ны партии «Единая Россия», 
но и беспартийные гражда-
не. 

Напомним: 16 марта 
этого года в Казани про-
шло первое заседание ор-
ганизационного комитета, 
который возглавил замес-
титель Председателя Госсо-
вета РТ Юрий Камалтынов, 
а уже 17 марта стартовал 
приём документов от кан-
дидатов. Центром притя-
жения дальнейших собы-
тий стали дискуссионные 
площадки татарстанского 
регионального отделения 
единороссов. 

голосование

перспектива

Татарстан делает ещё один шаг вперёд
Вчера в республике был дан старт серийному производству автомобилей Aurus Senat

В состав Военно-мор-
ского флота России 
торжес твенно принят 

малый морской танкер «Вице- 
адмирал Паромов», который 
был разработан Зеленодоль-
ским проектно-конструктор-
ским бюро.

Церемония, в ходе кото-
рой на танкере поднят Анд-
реевский флаг, состоялась 
в минувшую субботу в Се-
вастополе, сообщает пресс-
служба Южного военно-
го округа. О завершении 
гос испытаний и готовно-
сти судна к приёму в состав 
флота главнокомандующему 
ВМФ России адмиралу Нико-
лаю Евменову доложил на-
чальник Управления кораб-
лестроения ВМФ капитан  
I ранга Ильяс Шигапов.

В ближнесрочной пер-
спективе для вспомогательно-
го флота ВМФ на нижегород-
ском предприятии «Волга» бу-

дет построено ещё три малых 
морских танкера данного про-
екта. Два из них построят на 
«Восточной верфи» во Влади-
востоке.

Минобороны РФ заказало 
для Военно-морского флота 
строительство всего четырёх 
таких танкеров. Строительст-
во «Вице-адмирала Паромова» 
в Нижнем Новгороде началось 
в сентябре 2016 года. В марте 
2017-го на предприятии «Вол-

га» был заложен ещё один тан-
кер этого проекта – «Василий 
Никитин».

Малый морской танкер 
«Вице-адмирал Паромов» яв-
ляется многоцелевым суд-
ном, способным транспорти-
ровать жидкие и сухие гру-
зы. Он может эффективно ре-
шать задачи по снабжению 
кораблей и судов, а также вы-
полнять спасательные функ-
ции на море.

оборонка В море отправился 
зеленодольский танкер
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Патриотическая миссия 
«Сплава памяти»
В гостях в Казани и Набережных Челнах 
побывал необычный музей на понтонах

Алексей ИЗМОРОСИН

Праймериз 
выявят 
достойных 
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ВОЛЕЙБОЛЬНЫЙ 
ТУРНИР

Команды  
были изолированы  
от внешнего  
мира

спорт
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22 ИЮНЯ  
1941 ГОДА

В Татарстане  
с особой миссией 
побывали 
понтонёры

история
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ТЕАТРАЛЬНОЕ  
ИСКУССТВО

Набережные Челны 
станут российской 
фестивальной 
площадкой

событие
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ШКОЛЬНЫЕ  
КАНИКУЛЫ

Чтобы лето  
было  
и весёлым,  
и безопасным

детство
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Спасение –  
в коллективном иммунитете
ПО ДАННЫМ НА 31 МАЯ, В ТАТАРСТАНЕ ЗАРЕГИСТРИ-
РОВАНО 30 НОВЫХ СЛУЧАЕВ ЗАРАЖЕНИЯ COVID-19, 
ОДИН ИЗ НИХ – ЗАВОЗНОЙ (Светлана АРСЕНТЬЕВА, «РТ»).
Госпитализирован 21 человек, остальные лечатся на дому.  
С начала пандемии в республике зарегистрировано 27 484 
случая заболевания, выздоровели 18 490 человек, в том числе 
44 – за последние сутки. В целом по стране, по данным опера-
тивного штаба, за прошедшие сутки зафиксировано 8475 но-
вых случаев COVID-19 в 83 регионах. За сутки выздоровели 
6715 человек, зарегистрировано 339 летальных исходов. Об-
щее количество выявленных случаев коронавируса в России 
достигло 5 071 917. С начала пандемии скончался 121 501 
человек, полностью выздоровели 4 684 585 заболевших. По 
словам пресс-секретаря Президента РФ Дмитрия Пескова, ре-
ализация плана по вакцинации зависит от самих россиян, так 
как государство выполнило все необходимые шаги для того, 
чтобы создать инфраструктуру, запасы вакцины, систему рас-
пространения, организовать прививочные пункты. По данным 
Worldometers, общее число заражённых коронавирусом в ми-
ре составило 171 055 762 человека.

Журналист «РТ» удостоена награды
В ТАТАРСТАНЕ НАСЧИТЫВАЕТСЯ БОЛЕЕ 64 ТЫСЯЧ 
ВОЛОНТЁРОВ И 1245 ДОБРОВОЛЬЧЕСКИХ ОБЪЕДИ-
НЕНИЙ (Изольда ИЗМАЙЛОВА).
Благодарственные письма Президента Российской Федерации 
Владимира Путина вручили в минувшую пятницу одиннадцати 
активным добровольцам из Татарстана, которые приняли учас-
тие в акции взаимопомощи «Мы вместе». Её организатором 
является Общероссийский народный фронт. В числе награж-
дённых – журналист газеты «Республика Татарстан» Фарида 
Якушева. «Благодарю вас за бескорыстный вклад в проведе-
ние Всероссийской акции взаимопомощи «Мы вместе», на-
правленной на социальную поддержку граждан в период пан-
демии коронавирусной инфекции в Российской Федерации», 
– сказано в документе. Награды вручила заместитель Премь-
ер-министра Республики Татарстан Лейла Фазлеева в Доме 
Правительства во время заседания Межведомственного сове-
та по развитию добровольчества (волонтёрства) в РТ.

Атака с ходу

ЕЖЕГОДНЫЙ ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ 
«АТАКА С ХОДУ» СОСТОЯЛСЯ НА ГОРЕ СОКОЛКА В 
ВЕРХНЕУСЛОНСКОМ РАЙОНЕ (Ильшат САДЫКОВ).
Зрители смогли увидеть реконструкцию боевых действий, по-
свящённую событиям 30 мая 1944 года. Как сообщает «Татар-
информ» со ссылкой на организаторов, в этот день подразде-
ления 1122-го полка 334-й стрелковой дивизии освободили 
от врага высоту №4 в нейтральной зоне у деревни Маковье 
Витебского района Белоруссии. Реконструкция собрала бо-
лее 150 человек из военно-исторических клубов Татарстана,  
Москвы, Ульяновска, Йошкар-Олы, Самарской области и других 
регионов. Для гостей были организованы интерактивные пло-
щадки, где каждый мог примерить форму и снаряжение бойца 
Красной Армии и сделать памятное фото. 
Все желающие также имели возможность посмотреть рекон-
струкцию в прямом эфире в онлайн- и офлайн-форматах. 

Одна жертва, двое пострадавших
РЕЗКОЕ ПОХОЛОДАНИЕ В НОЧЬ НА ПОНЕДЕЛЬНИК 
МОГЛО СТАТЬ КОСВЕННЫМ ВИНОВНИКОМ ТРА-
ГИЧЕСКОГО ПРОИСШЕСТВИЯ В МУСЛЮМОВСКОМ 
РАЙОНЕ (Антон ШАБАРДИН, «РТ»).
После полуночи на пульт дежурного поступило сообщение о го-
рении частного дома в селе Салауз-Мухан, что в семи километ-
рах от райцентра. К моменту прибытия муслюмовских пожар-
ных дом, по информации ГУ МЧС России по РТ, уже горел по 
всей площади, началось обрушение кровли. Ликвидировав от-
крытое горение, огнеборцы приступили к разбору конструкций 
и обнаружили тело погибшей 58-летней женщины. Кроме то-
го, пострадали 60-летний мужчина и 15-летний подросток. Они 
успели выбраться, но получили термические травмы, в част-
ности, у мальчика – ожог верхних дыхательных путей. Оба по-
страдавших госпитализированы в БСМП Набережных Челнов. 
Предварительная причина происшествия – нарушение правил 
пожарной безопасности при эксплуатации печи.

в несколько строк
	ГОРЯЧУЮ ТЕЛЕФОННУЮ ЛИНИЮ по вопросам иму-
щественных прав несовершеннолетних проведут сегодня с  
10 до 12 часов эксперты Росреестра и Кадастровой палаты рес-
публики. Звонить можно по телефону (843) 255-25-71.
	АКЦИЯ «СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ – ДЕТЯМ» пройдёт в 
Татарстане с 1 по 11 июня. В её рамках проверят правильность 
удержания средств с выплачивающих алименты, организуют по-
иск должников и их имущества. А 4 июня в режиме видеоконфе-
ренции с районными отделениями судебных приставов состоит-
ся приём граждан по вопросам взыскания алиментов. Запись по 
телефонам 8 (843) 514-92-18, 514-92-20, 514-92-21.
	ПО ИТОГАМ ВСЕРОССИЙСКОГО СМОТРА-КОН-
КУРСА «Детский сад года 2020–2021» в число пятисот луч-
ших дошкольных учреждений страны вошли 24 детских сада 
Татарстана. И это не только столичные, но и расположенные в 
Тюлячинском, Пестречинском, Чистопольском, Бугульминском, 
Азнакаевском, Актанышском, Елабужском районах, а также в 
Нурлате, Альметьевске и Набережных Челнах.
	НА ГОРЬКОВСКОЙ ЖЕЛЕЗНОЙ МАГИСТРАЛИ разви-
вается услуга по доставке еды к поездам. Сервис доступен в 
Нижнем Новгороде, Казани и Чебоксарах. По всей сети желез-
ных дорог России к услуге подключено 55 предприятий общест-
венного питания в 34 городах. Услуга доступна как на станциях 
отправления поездов, так и на транзитных остановках.

Это было  
почти за год 
до Победы.«Т
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Вчера на территории 
особой экономической 
зоны «Алабуга» (Елабуж-
ский муниципальный 
район) состоялась 
торжественная церемо-
ния запуска серийного 
производства автомоби-
лей Aurus Senat.

В режиме видеокон фе-
ренц связи в церемонии 
запуска принял участие 

Президент Российской Феде-
рации Владимир Путин.

В мероприятии участвова-
ли министр промышленности 
и торговли России Денис Ман-
туров, генеральный директор 
госкорпорации «Ростех» Сер-
гей Чемезов, Президент Рес-
публики Татарстан Рустам 
Минниханов.

Выступая с приветствен-
ным словом, Владимир Пу-
тин напомнил, что впервые в 
истории России с нуля созда-
на целая линейка автомоби-
лей представительского клас-
са. Кроме того, предусмотрен 
узнаваемый традиционный 
дизайн.

Президент России под-
черкнул, что разработка авто-
мобиля велась в тесном со-
трудничестве со специалиста-
ми и инженерными центра-
ми Европы и Азии. «Сделано 
всё было быстро, и наши парт-
нёры удивлялись и радовались 
вместе с нами», – сказал Вла-
димир Путин.

Президент России подчерк-
нул: около 70 процентов по-
ставщиков комплектующих – 
это наши, российские компа-
нии.

«Рассчитываем, что серий-
ный выпуск автомашин «Ау-
рус» усилит присутствие рос-
сийских автомобилей и на 
меж дународном рынке, даст 
возможность нарастить экс-

порт высокотехнологичной 
продукции. И, конечно, откры-
тие производственной пло-
щадки в Татарстане – это ещё 
один стимул для развития ре-
гиона. Татарстан и так у нас в 
передовиках по очень многим 
показателям, но за счёт появ-
ления современных рабочих 
мест, увеличения налоговых 
поступлений, которые необ-
ходимы для решения социаль-
ных задач, Татарстан сделает 
ещё один шаг вперёд. Я хочу 
сказать спасибо всем, кто ра-
ботал над созданием нового 
производства, а также над раз-
работкой автомобилей «Ау-
рус» в целом. Поздравляю кол-
лектив предприятия с нача-
лом работы. Желаю всем даль-
нейших успехов и, разумеется, 
всего самого-самого доброго», 
– сказал Владимир Путин.

Министр промышленно-
сти и торговли России Де-
нис Мантуров также напом-
нил, что в «Алабуге» запуска-
ется серийное производство 
модели «Сенат» по полному 
циклу – от сварки кузовов до 
финальных испытаний. «По 
каж дой машине, которая сой-
дёт со сборочной линии, за-
казчикам предлагается ши-
рокий спектр индивидуаль-
ных решений, – сказал он. – С 
учётом такого клиентоориен-
тированного подхода серий-
ность будет постепенно нара-
щиваться до 5000 экземпляров 
в год. Все технологические 
операции завязаны на единую  
ИТ-систему. Это предоставля-
ет возможность сопровожде-
ния производственных про-
цессов на всех этапах, начи-
ная с приёмки материалов и 
комплектующих и заканчивая 
цифровой настройкой агре-
гатов и систем. Я хочу побла-
годарить нашего инвестици-
онного партнёра – холдинг 
Tawazun из Объединённых 

Арабских Эмиратов, а также 
поставщиков компонентов. И 
то, что это происходит в од-
ной из наиболее динамично 
развивающихся особых эко-
номических зон «Алабуга», – 
во многом личная заслуга Рус-
тама Нургалиевича Минниха-
нова, который активно при-
влекает инвесторов в создание 
высокотехнологичных про-
изводств. Желаю всем участ-
никам проекта «Аурус» успеш-
но реализовать все планы его 
дальнейшего развития!»

Президент республики  
Рустам Минниханов в свою 
очередь поблагодарил за высо-
кое доверие. Проект был бы не-
возможен без поддержки Пра-
вительства, подчеркнул он.

«Мы уже известны как авто-
мобильная республика, наши 
«КАМАЗы» знают во всём ми-
ре. И я уверен, что «Аурус» бу-
дет таким же брендом», – ска-
зал Рустам Минниханов.

Глава республики так-
же отметил, что с компани-
ей Tawazun Татарстан плот-
но работает. «Большое спа-
сибо, будем трудиться, чтобы 
«Аурус» был успешным про-
ектом», – сказал Рустам Мин-
ниханов.

«Владимир Владимирович, 
разрешите дать старт началу 
серийного производства авто-
мобилей «Аурус», – обратился 
Денис Мантуров к главе госу-
дарства.

«Разрешаю!» – ответил Вла-
димир Путин.

В заключительном сло-
ве Президент России напом-
нил, что в рамках проекта бы-
ло действительно много ре-
шений – это и двигатель, и 
коробка передач, и другие 
комплектующие. «Я уже гово-
рил, что около 70 процентов 
поставщиков – это россий-
ские компании, – сказал Вла-
димир Путин. – Надеюсь, уже 

в июне, как и планировалось, 
будет осуществлена отгруз-
ка. До 2022 года уровень лока-
лизации должен быть 80 про-
центов. На сегодня это около 
53 процентов. И прошу уде-
лять этому необходимое вни-
мание. Результат хороший и 
достигнут за короткие сроки».

Сразу по окончании тор-
жественной церемонии запус-
ка серийного производства 
автомобилей Aurus Senat и по-
сещения цехов сварки, окрас-
ки и сборки автомобилей Де-
нис Мантуров и Рустам Мин-
ниханов встретились с журна-
листами.

Рустам Минниханов отве-
тил на вопрос, какой эконо-
мический эффект Татарстан 
ожидает получить от проекта 
«Аурус».

«Эффект уже есть – Пре-
зидент страны поздравил нас 
с этим знаковым событием. 
Рес публика Татарстан – ре-
гион автомобильный, наш  
«КАМАЗ» – один из лучших в 
мире. Я думаю, «Аурус» имеет 
огромные перспективы, это 
современнейший автомобиль. 
Сегодняшнее событие – это 
только начало. Будет большое 
продолжение. На платфор-
ме «Ауруса» будет много раз-
ных изделий. И, конечно, для 
татарстанских поставщиков 
компонентов это также хоро-
шая возможность», – сказал 
Рустам Минниханов.

Он подчеркнул: за столь 
короткое время разработать 
и поставить автомобиль на се-
рийное производство – это 
огромные усилия многих лю-
дей. По словам Рустама Мин-
ниханова, в особой экономи-
ческой зоне «Алабуга» для ре-
ализации проекта «Аурус» всё 
было сделано на самом высо-
ком уровне.

Денис Мантуров, в частно-
сти, отметил, что Татарстан 

– это не только автомобиль-
ная, но и вертолётная, авиа-
ционная республика. Он сооб-
щил, что первым партнёрским 
предприятием по коллабора-
ции с брендом «Аурус» стал 
именно Казанский вертолёт-
ный завод.

Наряду с российскими в 
проекте участвовали и запад-
ные, южнокорейские ком-
пании, сказал Денис Манту-
ров. Весь цикл, связанный с  
ИТ-продуктом, весь софт, на 
котором работает и за счёт че-
го управляется предприятие, 
а также ряд производителей 
технологического оборудова-
ния были российскими.

Отвечая на вопрос, есть ли в 
планах «Ауруса» изготовление 
«зелёной», экологичной моде-
ли, Денис Мантуров сообщил: 
если говорить об экологии, то 
начинать нужно с производ-
ства. «Этим давно уже занима-
ется Правительство, и первый 
этап – разработка наилучших, 
доступных технологий. Что ка-
сается автомобильного секто-
ра, то «Аурус» на сегодняшний 
день – и это не фраза речи – 
является единственным, кто 
имеет разработанный лабора-
торный образец на водород-
ном носителе», – сказал он.

Напомним, что государст-
венный научный центр Рос-
сийской Федерации ФГУП 
«НАМИ» разработал автомо-
биль Aurus на водороде. Ма-
шина была представлена в хо-
де церемонии запуска серий-
ного производства Aurus.

Денис Мантуров также лич-
но совершил первую поездку 
на автомобиле «Аурус».

В тот же день министр про-
мышленности и торговли Рос-
сии и Президент Татарстана 
посетили образовательный 
центр «Алабуга Политех». Об 
этом сообщает пресс-служба 
Президента РТ.
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